
Ecole des bleuets - Compte rendu du conseil d’école  

11 juin 2024 

Présents :  

• Enseignants : Mme Strauel, Mme Rausser, Mme Rastegar, Mme Parys, Mme 
Wocher 

• Municipalité : Mme Godde 

• Parents : Mme Weiss, M Seiler, Mme Fritschy 

• Périscolaire : Mme Pignon. 

Excusés :  

• Mme Berger, Inspectrice de la circonscription d’Andolsheim 

• Enseignant : Mme Frey,  

• Parent : Mme Litolff 

1) Validation du compte rendu du précédent Conseil d’Ecole 

Le compte rendu est validé. 

2) Effectif pour la prochaine rentrée : 

La rentrée des enfants se déroulera le 2 septembre 2024. Il y aura  110 élèves à 
l’école maternelle répartis en 2 classes bilingues et 2 classes monolingues.  

Petite Section Moyenne Section Grande Section 

Monolingue Bilingue Monolingue Bilingue Monolingue Bilingue 

12 20 16 17 23 21 

33 (avec les 1 PS à définir) 33 44 

Total : 110 enfants (51 mono, 58 bil et 1 enfant à définir). 
Sur ce total de 110 enfants il y a 10 dérogations qui ont été acceptées dont 9 PS 
et 1 en MS.  
Les répartitions par classe seront faites fin juin. 

La journée d’inscription des futures PS s’est déroulée sur 2 journées : le 8 avril  
et le 15 avril.  

Cette année 25 PS ont fait la sieste à l’école certains jours. Pour l’instant il y 
aura 26 enfants à la sieste d’après un premier sondage mais en septembre il peut 



y en avoir plus. Il faut noter que parmi les les 9 PS en dérogation tous seront 
présents à la sieste. 

Y-a-t-il assez de place ? Mme Godde répond que cela devrait aller d’après la 
réglementation en vigueur. 

Les futures PS recevront la liste de matériel pour la rentrée par mail début 
juillet. Pour les MS et les GS les maîtresses feront parvenir aux familles via le 
cahier de liaison la liste de matériel pour la rentrée. Début juillet les actuels GS 
qui seront en CP en septembre recevront leur liste. Les listes seront données à la 
mairie pour qu’elles soient affichées sur le site internet. 

Le temps d’accueil à la rentrée sera modifié. Le conseil d’école en a déjà parlé en 
mars. Il est obligatoire de réduire ce temps d’accueil. Au sein des classes un 
temps d’activités sera toujours conservé. Dès septembre le dernier délai pour 
emmener son enfant à l’école sera 8h30. A partir de la rentrée les enfants 
arriveront à l’école entre 8h20 et 8h30. A 8h30 le portail sera fermé. 

Seuls les parents des petites sections pourront rentrer dans l’école et veilleront 
à bien déposer dans les classes leur enfant. 

Pour les MS et les GS les parents déposeront leur enfant à la porte de la 
rotonde qui sera surveillée par une ATSEM. L’enfant sera réceptionné dans le 
couloir par la maîtresse. Il ira à son crochet pour déposer ses affaires et mettre 
ses chaussons. Les passages aux toilettes se feront avant le départ à l’école à la 
maison.  

Les nouveaux rythmes scolaires ont été votés par la mairie le 21 mai 2024. A 
partir de la rentrée l’école reprendra à 14h et plus à 13h45. Il y aura un accueil 
comme toujours mais à la place de se dérouler de 13h35 à 13h45 il sera de 13h50 
à 14h. La classe finira à 16h30. Les APC se feront après 16h30. 

A la demande de plusieurs parents, Mme Weiss demande s’il est possible de 
déposer les enfants l’après-midi avant le temps d’accueil de 13h50. La réponse 
est non. L’école ne peut pas accueillir d’enfants avant les 10 minutes d’accueil. 
Mme Pignon ajoute que le périscolaire ne pourra pas non plus. 

L’équipe lance un appel à candidature pour un service civique pour l’année 
prochaine. Mme Godde est d’accord de partager l’information sur le panneau 
d’affichage. Mme Weiss partagera la recherche sur le compte Facebook de 
l’APEPA. L’équipe enseignante les remercie. 



3) Bilan du projet d’école : L’équipe enseignante a fait le bilan du projet d’école. 
Voici le bilan pour cette année : 

Bilan axe 1 : DES PARCOURS D’APPRENTISSAGE POUR L’ACQUISITION DU 
SOCLE COMMUN : 

Objectif : Se réapproprier l’environnement scolaire dans la perspective du 
développement durable et de la préservation des espèces. 
 En maternelle les enfants ont poursuivi les activités de jardinage. Les enfants 
ont découvert les besoins des plantes, et leur cycle de croissance. Les GS 
monolingues ont observé le processus de croissance des jacinthes. Et les GS 
bilingues et monolingues ont participé à un atelier de plantation lors de la sortie 
de fin d’année. Les MS bilingues ont planté de la joubarbe, des graines de pois 
chiche, des lentilles et des haricots. Les MS monolingues ont semé du cresson. 
 
La directrice demande si comme l’année passée il faudra faire une demande 
d’aide à l’arrosage pendant l’été auprès des parents. Mme Godde dit que non car 
cette année il y aura des travaux dans la cour et ce serait dangereux que des 
parents circulent. 
 
Bilan de l’axe 2 : UN ENVIRONNEMENT SEREIN POUR RENFORCER LA 
CONFIANCE : 
Objectif : Mettre en œuvre le parcours citoyen. 
Toutes les classes ont travaillé sur les émotions à partir de différents albums.  
 
Bilan de l’axe 3 : UNE ÉCOLE INCLUSIVE POUR LA RÉUSSITE DE TOUS 
Objectif : Prendre en compte l’hétérogénéité pour la réussite de tous les élèves. 

Les ateliers décloisonnés de jeux mathématiques ont pu être faits cette année. 
C’est une action qui est très appréciée par les enfants. Les MS monolingues et 
bilingues ont fait les ateliers en mars et avril sur 4 séances. Les GS n’ont pas eu 
le temps d’en faire. 

APC : Comme les années passées les enseignantes ont travaillé avec des petits 
groupes d’enfants en difficultés.  

4)Bilan financier : COOP : Au 3 juin 2024 il y a en caisse : 3032,12€. A cette 
somme il faut enlever le coût de la journée à la ferme qui s’élève à : 1219€. La 
recette de la photographie s’élève à 513,12€. Cette année la subvention du tri 
est de : 370,80 €. Plus la poubelle est lourde plus la subvention sera grande. Les 
parents peuvent ramener leurs déchets papier et carton pour les mettre dans la 
benne de l’école. 



Pour la révision des comptes il faudrait un parent disponible en septembre. Mme 
Weiss se propose pour le faire. La directrice la remercie. 

 

5)Exercice incendie et PPMS : 

L’exercice incendie se déroulera le 17 juin. M Morel sera présent. 

L’exercice PPMS a eu lieu le 10/06/24. C’était un exercice de confinement en cas 
de séisme. Tout s’est bien passé. 

 

6) Activités scolaires en cours et projets 

L’équipe remercie tous ceux qui ont aidé durant l’année : la municipalité pour la 
Saint Nicolas, et tous les travaux faits durant l’année. L’équipe remercie tous les 
parents qui ont aidé tout au long de l'année. L’équipe remercie l’association 
APEPA pour les beignets de Carnaval et les séances d’éveil musical. 

A)Le prêt de livre et animation bibliothèque : les classes ont fait du prêt de livre 
tout au long de l’année. De plus une intervenante de l’association Lire et faire lire 
vient chaque semaine.  Pour rappel les livres empruntés sont à rendre la semaine 
suivante. 

Mme Parys précise que le fond de livre allemand n’est pas très grand. Elle fait un 
roulement sur 2 semaines mais elle déplore que plusieurs enfants ne rendent pas 
les livres dans les temps. 

Les livres perdus par les familles ou abimés doivent être remplacés par le même 
livre. 

Une maman demande s’il est possible de donner des livres à l’école. La directrice 
répond oui. 

B) L’éveil musical :  tous les MS et GS ont eu 6 séances. 2 personnes de l’école de 
musique du village sont venues faire ces séances. Les enfants ont chanté, dansé, 
fait des rythmes, découvert les notes de musique. Les enfants étaient très 
contents.  

C) La sortie de fin d’année : Elle a eu lieu pour toutes les classes le 17 mai dans la 
ferme pédagogique de Bouxwiller. 

C’est la mairie qui a financé le coût du bus pour cette sortie et la coopérative 
scolaire qui a financé le prix de la journée à la ferme. L’équipe remercie la mairie. 



Toutes les classes ont fait un atelier dans la basse-cour. Lors de cet atelier les 
enfants ont pu nourrir les lapins, les cochons, les poules et autres gallinacés. Ils 
ont découvert l’évolution du poussin et ont pu en tenir un dans les mains. 

Les PS/MS monolingues et les PS/GS bilingues ont trait des chèvres et fait du 
fromage et ont pu ramener celui qu’ils avaient fabriqués chez eux. Les PS/MS 
bilingues et les PS/GS monolingues ont fait du jardinage en plantant des haricots 
et sont repartis chacun avec un pot. 

Pour rappel pendant les sorties il n’est pas autorisé que les parents prennent des 
photos et les fassent circuler sur des réseaux sociaux. Tous les parents n’ont pas 
donné leur accord pour que leur enfant soit photographié. 

D) Passage l’infirmière de la PMI pour les MS : Durant le mois de mai elle est 
passée voir les MS des 2 classes. 

Cette année l’infirmière scolaire n’est pas venue voir les GS. 

D) Olympiades : Cette année il n’y a pas de matinée de jeux mais des olympiades 
qui auront lieu le lundi 24 juin. L’école maternelle d’Andolsheim viendra 
participer.  

Il y a beaucoup de motivation du côté des familles ce qui fait qu’il y aura assez 
de parents disponibles pour tenir tous les stands et encadrer les groupes 
d’enfants. Il y a 17 stands différents. Il y aura une cérémonie d’ouverture avec 
un défilé avec les drapeaux puis tous les enfants chanteront la chanson « les 
jeux olympiques ». Il y aura un stand de gâteaux et de boissons. A la fin chaque 
enfant recevra une médaille. 

E) Spectacle Ecol O tri : Cette année ce sont les 2 classes de MS qui partiront 
voir un spectacle l’après-midi du 27 juin. L’année prochaine se seront les classes 
de GS. Le spectacle s’intitule : « Marcher dans le vent » et est joué par la 
« Compagnie en attendant ». Le spectacle aura lieu à la salle Europe de Colmar. 
Tout est financé par Colmar Agglomération. 

Le 24 mai une animatrice de Colmar Agglomération est venue faire une animation 
sur le tri des déchets dans toutes les classes de l’école. Les enfants ont 
beaucoup apprécié. Ils ont appris à trier les déchets et à fabriquer du papier 
recyclé. 

F) Rentrée au CP : Comme l’année passée tous les GS ont eu un cahier d’écriture 
où ils apprennent petit à petit à se repérer et à écrire. Ce cahier sera donné aux 
familles à la fin de l’année. 



Une rencontre avec les maîtresses de CP aura lieu.  

Mme Parys fera les Schultütten en classe et les donnera aux enfants à la fin de 
l’année. Il faudra que les enfants les ramènent à la rentrée à l’école 

G) L’année prochaine : Le spectacle de Noël : « Le Père Noël en voit de toutes les 
couleurs » sera le matin du 3 décembre.  

La Saint Martin sera célébrée le matin du vendredi 15 novembre. L’école 
fabriquera des lanternes en classe et la manifestation se déroulera sur temps 
scolaire. La Saint Nicolas sera fêtée le vendredi 6 décembre.  

Les réunions de rentrée auront lieu le 06/09/2024 dans les salles de classes. 

 

7)Travaux de la cour de récréation :  

La parole est donnée à Mme Godde qui explique que les travaux commenceront 
l’après-midi du 24 juin. Il y aura une base de vie pour les ouvriers mise en place 
sur le parking arrière de l’école. Les travaux dureront du 24 juin jusqu’à fin août. 
Pendant les 2 dernières semaines d’école la récréation devra se faire dans le pré 
de l’école. Pour les sorties de classe il faudra s’adapter à l’avancée des travaux. 

Il y aura une nouvelle structure de jeux. Les plantations se feront à l’automne. 
Les travaux devraient être finis à la rentrée.  

 

8) A la demande des parents d’élèves délégués : le potager de l’école : 

Les parents demandent pourquoi ce printemps, les enfants ne s’en sont pas 
occupés. 

Une enseignante précise que ce n’est pas un potager mais une haie fruitière. A 
cause de la météo très pluvieuse cette année les classes n’ont pas pu faire toutes 
les activités qu’elles auraient voulu dans cet espace. Des plantations ont été 
faites mais dans des jardinières dans les classes. 

 

 

 

 

Séance levée à 18H55 


